

3

MEMORANDUM

México, D.F., 13 de junio de 1939.

1.- Proyectos Millares. Su gramática y su Antología latinas estarán preparadas dentro de un mes para su publicación por La Casa de España. Pero es indispensable asegurar antes tipos latinos de imprenta para las vocales largas y breves.- El considera que puede atacar, desde luego, la bibliografía española ofrecida en su proyecto de los siglos XVI al XVIII, ya muy adelantada por él. Necesita tres ayudantes jóvenes que, además de investigar en la Capital, viajarán por los Estados. De paso prepararían un complemento a las ya existentes bibliografías mexicanas de los mismos siglos.

En marcha con Dr. Varela {

Se precinde {

En marcha con Dr. Arre- quin {

En espera de elementos de laboratorio {

2.- Proyectos para José Giral definidos con el Dr. Arre- guín: a) Un curso Químico-Fisiológico en el Instituto Politécnico, Segundo Año de Medicina rural, de fines de junio hasta 15 de noviembre; dándole allá elementos de laboratorio. b).- ~~Arreglos ciencias biológicas del mismo~~ Cursillo dietético, para graduados que iniciará aquel Instituto para muy pronto y cuya fecha ya está arreglando directamente con Giral. c).- Cursillo de adiestramiento para trabajadores sociales: estadística de alimentación en medios urbanos y rurales, en relación con Asistencia y Educación, salón del ~~Laboratorio~~ Nacional, cuyas fechas y temario se fijarán la semana entrante. d).- Contacto con González Guzmán y Francisco Miranda, asuntos de alimentación, quienes dirán qué colaboración puede prestar Giral a sus respectivos departamentos. e).- Conferencias en Morelia por problemas sociales de alimentación, ya aprobadas para septiembre, aunque falta fijar los días.



3.- Proyectos para F. Giral definidos con el Dr. Arre- guín: a).- Serie de laboratorios centrales autónomos para problemas de todas las Secretarías, adecuado al proyecto del Presidente Cárdenas. Iniciar servicios químicos del Estado, consiguiéndole radicación en el Laboratorio del Instituto de Enfermedades Tropicales, mediante apoyo de Martín Baez, con quien hay que hablar primero. Pagarle su sueldo por La Casa de España y comunicar a todas las Secretarías que está a su disposición ese servicio. Para ello hay

Ente tanto, propongo el laboratorio del Centro de Investigaciones Tropicales.

becados

que darle diez ayudantes ~~décados~~ con \$60.00 mensuales cada uno, en la siguiente forma: uno del Politécnico, otro del Instituto para Hijos de Trabajadores, otro de la Universidad de Morelia, otro de la Universidad Autónoma y otro de la Universidad de Guadalajara. Cinco serían pagados por La Casa de España, escogiéndolos en las mencionadas instituciones, y cada una de estas instituciones pagaría otro más por su cuenta, completando así los diez. b).- Cursos en el Laboratorio, sobre problemas concretos, como medicamentos, argénicales, etc. El material lo pagaría Educación o la misma Presidencia.

4.- Proyectos para P. Carrasco definidos con el Dr. Arreguín: a).- Posibilidad de colocarlo de planta en la Universidad de Morelia, cubriéndole La Casa de España el exceso de su sueldo para completarle los \$600.00 mensuales. b).- En el Politécnico, cursillo de Física y Matemática a Médicos postgraduados y pasantes, de unas dos semanas, que sería antecedente del curso de Fisioterapia que ya existe allí. c).- Cursillo de Física a bachilleres en el Laboratorio para Hijos de trabajadores de Coyoacán. d).- O bien cursillos de Física y Matemáticas en Guadalajara y Michoacán.

5.- Urge hacer la lista completa de Miembros y sus actividades y enviarla a don Salvador Novo, Morelos 80 Bis. Ericsson 38-98-60; a don Vicente Lombardo Tolentino; a don Rafael Sánchez de Ocaña, para "El Nacional" y a don Eduardo Villaseñor.

6.- Don Luis Cardoza y Aragón preguntar al Lic. Cosío Villlegas si puede La Casa de España completarle el papel que le falta a la impresión de su libro de ensayos "La Nota y el Reloj" en la imprenta de la Universidad, la cual está llevando a cabo, por su cuenta, dicha edición, aunque ya no puede darle el papel en cuestión. Necesitaría 2,750 hojas couché extra, de dos caras, 90 kilos que valen \$352.00; y 600 hojas marquilla de 9 kilos. El pagaría en ejemplares de su libro. Ya se le dijo que no es posible esta transacción, porque ni la Casa de España ni el Fondo de Cultura poseen papel propio, ni entra en sus reglas semejante combinación.